



SECRETARÍA

(B 247) Invita Agricultura a celebración de la Semana Nacional de la Sanidad Vegetal

Con el propósito de promover la conciencia ciudadana sobre la importancia de proteger a las plantas para la producción de alimentos sanos y saludables, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural celebrará del 1 al 5 de julio la Semana Nacional de la Sanidad Vegetal 2024.

<https://www.buroperiodistico.com.mx/invita-agricultura-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-la-sanidad-vegetal/>

<https://cesavegro.org.mx/foro-virtual-120-anos-de-la-sanidad-vegetal-en-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/565162/Invita-Agricultura-a-celebracion-de-la-Semana-Nacional-de-la-Sanidad-Vegetal.html>

Acusa MCCI uso arbitrario de los poderes del Estado

El Gobierno federal utiliza instituciones como la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) para perseguir a personas relacionadas con la investigación y denuncia de redes y casos de corrupción, denunció Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

El señalamiento se registró luego que la editorialista de Grupo REFORMA, Peniley Ramírez, reveló que la IJIF investiga a integrantes de MCCJ, después de que ésta detallara redes de corrupción en **Segalmex**. Reforma, Staff,

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000370nc.pdf

Suman 5 procesos penales contra René Gavira por caso Segalmex

René Gavira Segreste, ex jefe de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**), ya enfrenta cinco procesos penales por delincuencia organizada, desvío de recursos y operaciones con recursos de procedencia ilícita, relacionados con la compra fraudulenta de miles de litros de leche fresca y en polvo y granos básicos y la adquisición ilegal de valores bursátiles. **La Jornada**, P 6

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000190nc.pdf

AGRICULTURA

Pese a sequía preparan Feria del Elote

Se llevará a cabo durante cinco fines de semana entre el 10 de agosto y el 8 de septiembre en este municipio para difundir el maíz chalqueño A fin de preservar la producción del maíz chalqueño, uno de los granos más apreciados en México, y al mismo tiempo difundir su riqueza gastronómica e impulsar su comercialización, productores y habitantes de Coeotitlán anunciaron la edición número 39 de la Feria del Elote 2024, que se llevará a cabo durante cinco fines de semana entre el 10 de agosto y el 8 de septiembre 4. **La Jornada Estado de México**, P 1

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117666834>





Gremio de Agricultores, con medio siglo de devoción Cacalchén

El Gremio de Agricultores y las familias Eb Can y Eb Escobedo festejaron en grande a los santos patronos de la población, San Pedro y San Pablo, con lo que cumplieron la promesa de organizar el gremio. El gremio de Agricultores, de acuerdo con lo informado, lleva más de 50 años de fundación y existencia, es decir, medio siglo, y los socios y colaboradores se organizan para llevarlo al cabo.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/06/30/gremio-de-agricultores-con-medio-siglo-de-devocion-cacalchen.html>

El campo recibe 25% menos inversión foránea

Las actividades relacionadas a la agricultura recibieron 408 millones de dólares por Extranjera Directa entre 2019 y marzo de 2024, es decir, durante los primeros 63 meses de gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador. Esta cifra equivale a 25% menos de los 543 millones que el sector captó en el periodo similar de Enrique Peña Nieto, de acuerdo con las cifras más recientes de la Secretaría de Economía. **El Universal, P 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000333nc.pdf

Listo, el corredor del istmo como un eje de desarrollo en el país

Cincuenta tolvas cargadas con maíz sinaloense salieron la tarde del viernes de este puerto con destino a Coatzacoalcos. Al final de 308 kilómetros de recorrido en ferrocarril, el grano - que inició su travesía en Topolobampo- regresaría algunos pasos a Jáltipan para ser procesado y, eventualmente, una parte volver a embarcarse en forma de harina y productos finales hacia otros países. **La Jornada, P 1, 16, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000165nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Continúa incremento en los precios de verduras

Cada semana las amas de casas sufren para hacer rendir la quincena, puesto que los incrementos en algunas verduras no dejan subir, es el caso de la lechuga, el chayote y cilantro. En ese sentido, el manojo de cilantro se tasa entre 9 y 11 pesos según el establecimiento. El chayote desde 90 a 120 pesos el kilogramo, lo cual depende del establecimiento, si es tienda departamental, recaudería, mercado o vía pública. En ese sentido, Luisa comentó que el manojo está muy caro y los marchantes dan menor cantidad a la de hace unos días. **El Sol de Toluca, P 1, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000208nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

La exportación de aguacate se reanuda

La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam) A.C anunció que la exportación de aguacate de Michoacán a Estados Unidos se llevará a cabo en tres fases. A través de un comunicado, informó que la decisión sobre el proceso fue del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, que el 15 de junio bloqueó la entrada del





fruto mexicano por problemas de seguridad para sus inspectores en la zona de producción. **El Sol de México, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000257nc.pdf

Bajas exportaciones del campo hidalguense; 97 por ciento es manufactura: INEGI

En el primer trimestre de 2024, Hidalgo se ubicó entre las diez entidades federativas con más porcentaje de exportaciones de manufacturas, pero en los últimos lugares en exportaciones agropecuarias. Esto de acuerdo a su reciente publicación de resultados de las Exportaciones Trimestrales por Entidad Federativa. En dicho periodo, Hidalgo registró una variación anual de -12.5 por ciento y su participación fue de 0.7 puntos porcentuales; posicionándose en el lugar 20 del país conforme al total de exportaciones.

<https://lajornadahidalgo.com/bajas-exportaciones-del-campo-hidalguense-97-por-ciento-es-manufactura-inegi/>

CAMBIO CLIMÁTICO

Aumento en sequía precedió a las lluvias

En los días previos a la regularización de las lluvias en Durango, cuatro municipios sufrieron el recrudecimiento de la sequía. De acuerdo con los resultados del Monitor de Sequía, de la Comisión Nacional del Agua, durante la primera quincena de junio los municipios de Canatlán y Durango pasaron de estar en sequía extrema a excepcional.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/aumento-en-sequia-precidio-a-las-lluvias.html>

Inflación alimentaria se duplica en este gobierno

La inflación alimentaria se duplicó en la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a los problemas en las cadenas de suministro por la pandemia de Covid-19, los precios más altos en granos y energéticos ante los conflictos geopolíticos, los márgenes de comercialización de productores y distribuidores, la inseguridad, las sequías y otros eventos. La canasta de más de 100 tipos de alimentos que vigila el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) se encareció 48.8% del 1 de diciembre de 2018 al 15 de junio de este año, mientras que en el período similar de la administración de Enrique Peña Nieto subió 28.5%.

El Universal, P 18,

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117668210>

Llega agua de lluvia a laguna de Zumpango, tras sequía de un año

La laguna de Zumpango comenzó a recibir escurrimientos de aguas pluviales desde el jueves, luego de una sequía que duró más de un año, informaron vecinos.

Sin embargo, campesinos que utilizan desde 2023 los áridos terrenos del embalse para sembrar, tratan de impedir que el líquido llegue a la presa, y para tapan el punto de ingreso del recurso acuífero arrojaron tierra, acusaron ambientalistas. **La Jornada P 24**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117667769>

Llueve, pero en las presas aún no se nota





Para que las 24 presas que tiene Michoacán se recuperen de sus bajos niveles tendría que llover durante un mes seguido, señaló el director de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes.

Por la entrada de La Niña, según el Sistema Meteorológico Nacional (SMN), van a llegar a caer hasta ISO milímetros diarios, pero incluso si tuviéramos lluvias de 25 milímetros todo el día, tendríamos recuperadas las presas y lagos en un mes", detalló Arias Reyes. **El Sol de México, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117667299>

Se prevén lluvias fuertes hasta agosto

Luego de la intensa ola de calor que trajo consigo sequía en abril y mayo, principalmente, con la llegada del sexto mes del 2024 comenzaron aparecer las precipitaciones en el país; el Estado de México no ha sido la excepción, esperando mantener lluvias fuertes durante todo julio y hasta principios de agosto.

Juan Carlos Garatachía Ramírez, coordinador del Laboratorio Nacional de Observación de la Tierra, Unidad Facultad de Geografía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), señaló que la dinámica regional, así como el entorno nacional y global podrían mantener las fuertes lluvias por al menos un mes más. **La Jornada Estado de México, P 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117666850>

Las lluvias dan grandes beneficios y también producen daños

Las lluvias en todo el país son un factor importante, porque alivian la sequía que hemos padecido este año, aunque en algunos estados definitivamente son aún más abundantes y causan daños a su paso con desbordamiento de los ríos, presas y en general cuerpos de agua. Esto lamentablemente daña más a las clases populares, pues asientan indebidamente sus viviendas en los lugares cercanos a los ríos, aun cuando los terrenos que circundan estos cuerpos de agua son de propiedad federal, precisamente para evitar que haya afectaciones con desborde de ríos o cualquier cuerpo de agua.

<https://www.heraldoleon.mx/las-lluvias-dan-grandes-beneficios-y-tambien-producen-danos/>

Declaran emergencia en Suchiate, Chiapas, por daños a cultivos tras severas lluvias

El gobierno de Chiapas informó que a través de la Secretaría de Protección Civil emitió la declaratoria de emergencia estatal para la atención de las afectaciones a los cultivos en el municipio de Suchiate, colindante con Guatemala, debido a los escurrimientos e inundaciones provocados por lluvias en días pasados.

En un comunicado explicó que para atender la emergencia activará mecanismos por medio de las secretarías de Gobierno, Hacienda, la Honestidad y Función Pública, Protección Civil, Medio Ambiente e Historia Natural, Economía y del Trabajo, Agricultura, Ganadería y Pesca y de Salud, así como de la Comisión de Caminos e Infraestructura Hidráulica. **La Jornada, P 25,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117667989>

Primer huracán de la temporada afecta al territorio nacional Beryl





Se convirtió en el primer huracán de la temporada en el Atlántico. Alcanzó fuerza ciclónica en el área de Barbados y continuó avanzando en dirección hacia Quintana Roo (en la foto de Cuartoscuro una escena portuaria de este sábado). Lo más relevante es que hay condiciones para que el fenómeno continúe ganando fuerza y, eventualmente, registre vientos y marejadas extremadamente peligrosos. **La Crónica, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000089nc.pdf

Artículo / Frente a la sequía

Reduciendo el consumo. Según las Estadísticas del Agua en México 2021 de la Conagua, en 2020 el mayor consumo de agua lo hizo la agricultura (75.7%). En segundo lugar, las redes de distribución de agua potable (14.7%). En tercero, la industria autoabastecida (5%). En cuarto, la generación eléctrica (4.6%).

Es obvio que la mayor oportunidad de reducción del consumo está en la agricultura, especialmente en su sector moderno, que concentra la producción agrícola, el consumo de agua y la capacidad de inversión. **Reforma, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000393nc.pdf

PRESIDENCIA

Temen inversionistas que AMLO gobierne tras bambalinas - WSJ

Inversionistas y opositores están preocupados de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador pretenda gobernar tras bambalinas, indica una nota de The Wall Street Journal (WSJ). "A México le espera un camino nublado", declaró Alejo Czerwonko, ejecutivo de mercados emergentes en UBS Global Wealth Management, al periódico estadounidense, en referencia a la posible concentración de poder. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000372nc.pdf

De Yucatán a Cancún, en Tren Maya

Claudia Sheinbaurn Pardo, virtual presidenta electa, y el presidente en funciones, Andrés Manuel López Obrador, realizaron un recorrido de evaluación en el Tren Maya, Allí analizaron el presupuesto para el próximo año del Tren Maya, y que además de pasajeros transporte carga. "Sí, si la vamos a hacer, no se va a convertir, sino aparte, parte de pasajeros, parte del tren de carga. **El Heraldo de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000092nc.pdf

POLÍTICA

Resurge el apoyo a la ciencia

De Julio Berdegué Sacristán, como Secretario de Agricultura, nadie puede negar su capacidad y experiencia para el cargo, es ingeniero agrónomo y doctor en Ciencias Sociales y tiene experiencia en la producción de alimentos agrícolas y el combate al hambre en América latina: lo que no ha sido del todo bien recibida fue su postura hecha pública en contra del maíz





transgénico ya que los detractores de este cultivo no han demostrado científicamente los daños para la salud que representa este maíz modificado por su consumo. **La Crónica, P 4**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000127nc.pdf

Inicia la rebatinga por control del pan

En medio de críticas tras los resultados electorales obtenidos el 2 de junio, el PAN realizó una sesión extraordinaria del Consejo Nacional con la que inició la cuenta regresiva para la renovación de la dirigencia, y en la que su presidente, Marko Cortés, asumió su responsabilidad en la derrota. **El Herald de México, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000086nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Exige el INE a instituciones financieras información para fiscalizar campañas

En pleno cierre de revisión de ingresos y gastos de campaña de las contiendas del 2 de junio, consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) advirtieron que las instituciones financieras del país siguen sin entregar, con la rapidez necesaria, información imprescindible para determinar la eventual existencia de rebases de gastos o de uso de recursos de procedencia ilícita. **La Jornada, P 5**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000186nc.pdf

Biden busca atajar crisis de confianza

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se embarcó en una serie de actos de recaudación de fondos en dos estados, en un intento de acabar con la crisis de confianza en su campaña de reelección tras una floja actuación en el debate que consternó a sus compañeros demócratas. **El Sol de México P 1 y 21**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_30062024/30062024000139nc.pdf

